## DISPUTE SUR LA MÉDECINE LE 16 NOVEMBRE 2024, PALAIS DE BEAULIEU

## **TÉMOIGNAGE 4.2**

## « EST-CE QU'UN PROJET DE NAISSANCE PEUT SE CONCRÉTISER À L'HÔPITAL ? »

Bonjour, je m'appelle Amanda, j'ai 38 ans et je vous fais un petit retour sur mon projet d'accouchement ainsi que sur mon accouchement.

Tout d'abord, j'ai été très surprise pendant ma grossesse d'apprendre que la sagefemme indépendante qui m'accompagnait ne pouvait pas assister à mon accouchement, que j'avais prévu à l'hôpital. J'ai été très surprise de cela. C'était important pour moi de me faire suivre sur le long terme, et j'ai été déçue de ne pas pouvoir être cadrée par une personne de confiance que je connaissais.

Ensuite, j'aimerais signaler que lors de l'accompagnement, le personnel a toujours été hyper bienveillant, donc top. Il y a bien sûr énormément de personnes qui nous tournent autour, mais toujours avec bienveillance et qualité. J'ai été un petit peu choquée du nonrespect de mon projet de naissance, qui avait été élaboré à l'aide de PROFA et qui avait été transmis bien à l'avance. Je me suis retrouvée deux nuits complètes à l'hôpital pour une rupture de la poche des eaux, puis ensuite, on a mis le travail en route. Et quand j'arrive en salle d'accouchement, on me dit : « Ouais, on est désolés, on n'a pas eu le temps de consulter votre projet de naissance. » On se présente à moi, et la troisième personne qui se présente à moi est une étudiante, alors que j'avais spécifiquement mentionné que je ne désirais pas avoir d'étudiante. Autant dire que je n'ai retenu que le mot « étudiante ». Il y a également eu des postures d'accouchement que j'avais explicitement mentionné ne pas vouloir suivre, et je me suis retrouvée dans cette posture-là, ce qui a été décevant.

Quant à la qualité du personnel, je n'ai absolument rien à redire : énormément de bienveillance. Un petit peu de déception aussi qu'il n'y ait aucune précision sur les noms des sages-femmes dans le rapport d'accouchement. Dans le stress, je pense que je n'aurais même pas reconnu leur tête si je les croisais dans la rue. Et puis, effectivement, j'aurais souhaité aller les remercier en personne avec ma fille, par la suite. Donc voilà, je ne sais pas si c'est une question légale, mais c'est un petit peu dommage. Pareil pour le médecin qui a dû me recoudre. Je n'ai aucune mention làdessus, alors que c'est quand même un moment spécial de la vie.

En règle générale, pendant le séjour, il y a donc énormément d'intervenants qui passent en chambre entre le pédiatre, le gynécologue, l'infirmier, etc. Et j'aurais trouvé bienvenu qu'on ait une sorte de plan des différentes personnes qui allaient venir, afin de pouvoir s'y préparer, parce qu'on était souvent pris de court, et puis du coup, on ne posait pas forcément les questions à la bonne personne.

Sinon, j'ai trouvé la qualité des soins superbe, et la bienveillance géniale. Malgré ces quelques petits bémols qui peuvent sûrement être améliorés. Voilà, je vous souhaite une bonne discussion et une excellente journée.